ARMAMENTO Y DEFENSA

-EEUU

Trump se niega a descartar el uso del ejército para tomar el Canal de Panamá y Groenlandia.

Durante una rueda de prensa ayer en Mar-a-Lago, el presidente electo estadounidense Donald Trump amenazó con utilizar el poder económico y militar de su país contra los aliados tradicionales para promover la seguridad nacional y la expansión territorial, negándose a descartar el uso de la fuerza militar estadounidense para retomar el control del Canal de Panamá y apoderarse de Groenlandia, citando la seguridad económica como un factor determinante. THE GUARDIAN; FINANCIAL TIMES; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES; LE MONDE

Panamá está inquieta por amenaza de Trump de apoderarse del Canal.

La sugerencia de ayer del presidente electo Donald Trump de que EEUU podría recuperar el Canal de Panamá —posiblemente por la fuerza— inquietaba a los panameños, que solían vivir con la presencia de militares estadounidenses en la zona del canal y que ya fueron invadidos por fuerzas estadounidenses en el pasado. INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

Por su parte, Trudeau rechaza la amenaza de Trump de anexionar Canadá como "una posibilidad mínima".

El primer ministro saliente de Canadá rechazaba ayer las amenazas de Donald Trump de que EEUU podría utilizar la "fuerza económica" para anexionar a su aliado más cercano, señalando que "no hay la mínima probabilidad de que Canadá se convierta en parte de EEUU". <u>THE GUARDIAN</u>

Respecto a las amenazas de anexión de Groenlandia por parte de Trump, el jefe de la diplomacia francesa dice que no se trata de atacar las "fronteras soberanas" de la UE.

El ministro de exteriores francés, Jean-Noël Barrot, declaraba este miércoles que "no es cuestión de que la UE permita que cualquier otra nación del mundo ataque sus fronteras soberanas", en reacción a las amenazas de anexión de Groenlandia por parte de Donald Trump. <u>LE FIGARO</u>

<u>-TAIWÁN</u>

Los mapas que muestran cómo el ejército chino está presionando a Taiwán.

Artículo y cuadro gráfico de <u>THE GUARDIAN</u> sobre el aumento de incursiones por parte de China en el espacio aéreo de Taiwán durante el último año, como parte de un acoso estratégico que está afectando los recursos de la isla.

-INDUSTRIA DEFENSA EUROPA

Donald Trump quiere que los países de la OTAN aumenten sus presupuestos de defensa hasta el 5% del PIB.

Durante una conferencia de prensa dedicada en gran medida a su futura política internacional, Donald Trump declaraba ayer concretamente que los países miembros de la OTAN deben aumentar su presupuesto de defensa hasta el 5% de su PIB, asegurando que "todos se lo pueden permitir". *LE MONDE*

Los inversores occidentales son "estúpidos" al rechazar la industria armamentística, según afirma un responsable de la OTAN.

El almirante Rob Bauer, presidente del comité militar de la alianza, advierte que las agencias de calificación, los bancos y fondos de pensiones occidentales están siendo "estúpidos" al rechazar las inversiones en defensa, mientras apela a las instituciones financieras a adaptarse a las crecientes amenazas para la seguridad. La petición de Bauer se produce en un momento en que los gobiernos europeos se esfuerzan por aumentar sus adquisiciones y producción militar para seguir armando a Ucrania, y apenas unas semanas antes de la investidura del presidente electo Donald Trump, que ha exigido que Europa dependa menos de EEUU para su seguridad. *FINANCIAL TIMES*

"La suma de Putin y Trump supone problemas para la seguridad europea"

Artículo de opinión de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la necesidad de una respuesta urgente de los países europeos a una combinación geopolítica de dos elementos peligrosos en 2025, como la creciente amenaza de Rusia y una creciente indiferencia de los EEUU de Donald Trump, mediante la construcción de sus propias defensas.

-IRÁN NUCLEAR

Irán considera "infundados" los comentarios de Emmanuel Macron sobre su papel en Oriente Medio.

El portavoz del ministerio de exteriores iraní consideraba este miércoles "infundados, contradictorios y especulativos" los comentarios del presidente francés, Emmanuel Macron, el pasado lunes sobre el programa nuclear de Irán,

describiendo al país como "el principal desafío estratégico y de seguridad" en Oriente Medio. <u>LE FIGARO</u>

"Macron se muestra realista respecto al programa nuclear de Irán"

Editorial de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre la declaración del presidente francés el pasado lunes, admitiendo el deber de Europa de ser más firme mientras Teherán está cada vez más cerca de desarrollar armas nucleares.

-COREA DEL NORTE

En Corea del Norte, Kim Jong-Un prueba un misil hipersónico poco antes de que Donald Trump asuma el cargo.

Corea del Norte afirmaba ayer haber probado con éxito un nuevo "misil hipersónico" destinado, según el líder Kim Jong-un, a disuadir a "todos los rivales" del país en la región del Pacífico. La prueba tuvo lugar el lunes coincidiendo con la visita a Corea del Sur del secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, y dos semanas antes de la toma de posesión de Donald Trump como presidente de EEUU. *LE MONDE*

-VENEZUELA

El ejército de Venezuela podría abandonar a Maduro tras la caída de su aliado en Siria, según afirma la líder de la oposición.

La líder de la oposición en Venezuela, María Corina Machado, declara en una entrevista para <u>FINANCIAL TIMES</u> que el presidente Nicolás Maduro corre el riesgo de perder el apoyo de sus jefes militares mientras se prepara para un tercer mandato tras una elección fraudulenta, los cuales temen correr la misma suerte que los generales de Assad.

ORIENTE MEDIO: ISRAEL -SIRIA

Los enfrentamientos entre Israel y Hezboláh Ilevan el acuerdo de alto el fuego hasta el límite.

El alto el fuego entre Israel y el Líbano se encuentra en una situación tensa mientras ambas partes se acusan mutuamente de violaciones y EEUU se apresura a asegurarse de que el acuerdo se mantenga. Israel todavía tiene tropas sobre el terreno en el Líbano y ha seguido atacando regularmente la infraestructura y los depósitos de armas de Hezboláh. <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>

Trump advierte que "se desatará el infierno" si no se libera a los rehenes en Gaza.

El presidente electo estadounidense dijo ayer que "se desatará el infierno en Oriente Medio" si los rehenes retenidos por Hamas no son liberados antes del

día de su investidura, repitiendo la amenaza cuatro veces durante una extensa rueda de prensa en su propiedad de Mar-a-Lago en Florida, aunque no dio más detalles sobre qué acciones podría tomar si los rehenes no son liberados antes de que asuma el cargo. <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>; <u>LE FIGARO</u>

Israel necesita pasar a la ofensiva y aumentar el gasto militar, según recomienda una comisión del gobierno israelí.

Una comisión creada tras los ataques de Hamás del 7 de octubre de 2023 afirma que el país no puede depender de la disuasión para su seguridad, y que necesita aumentar el gasto militar para reforzar sus capacidades ofensivas, mientras podría seguir luchando en múltiples frentes en un futuro previsible. <u>THE WALL</u> STREET JOURNAL

Los árabes israelíes temen que las nuevas leyes los conviertan en "ciudadanos de segunda clase".

Reportaje de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre una serie de leyes que ha presentado el gobierno de Benjamin Netanyahu, las cuales -según los grupos de derechos humanos- son discriminatorias y violan los derechos de los palestinos, mientras las autoridades israelíes dicen que las medidas son parte de un intento más amplio de combatir el extremismo y garantizar que se resuelvan los horrores del ataque de Hamás.

La opinión de The Guardian sobre el sufrimiento de Gaza: un desastre cada vez más profundo no debería considerarse inevitable.

Editorial de <u>THE GUARDIAN</u> sobre la urgencia de un acuerdo de alto el fuego y la liberación de rehenes, mientras los niños mueren de frío y la desesperación aumenta.

"Ha llegado el momento de reimaginar el Líbano"

Artículo de opinión de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre cómo la caída del régimen sirio y la pérdida de la influencia iraní abren la puerta para que los libaneses finalmente tomen su destino en sus propias manos.

Alemania presiona a la UE para que flexibilice las sanciones contra Siria.

Berlín lidera una campaña para que la UE flexibilice las sanciones impuestas a Siria durante la era de Asad, como parte de una iniciativa occidental para apoyar la transición política del país y ayudar a la reconstrucción tras 13 años de guerra civil. <u>FINANCIAL TIMES</u>

La ONU quiere influir en una Siria pluralista, pero ¿el país escuchará?

Artículo de análisis de <u>THE GUARDIAN</u> sobre la intención de la ONU de respaldar una transición hacia una Siria pluralista y democrática, aunque se enfrenta a la resistencia dentro del país.

GUERRA EN UCRANIA

El ejército ucraniano afirma haber atacado una instalación petrolera que suministra a aviones militares rusos.

El ejército ucraniano afirmaba este miércoles haber atacado durante la noche un yacimiento petrolífero en Rusia situado a 500 kilómetros de la frontera y que abastece a los aviones militares rusos que bombardean Ucrania. Por su parte, las autoridades regionales rusas han informado de un "ataque masivo" de drones ucranianos contra las localidades de Saratov y Engels, situadas a unos 700 kilómetros al sureste de Moscú, que infligieron "daños" a una "empresa industrial", provocando incluso un "incendio". *LE FIGARO*

ÁFRICA: SAHEL - SUDÁN

De Chad a Senegal, las declaraciones de Emmanuel Macron sobre la "ingratitud" de los líderes africanos son mal recibidas.

Durante un discurso ante los embajadores franceses en París el pasado lunes, el presidente francés consideró que los jefes de Estado africanos se habían "olvidado" de "dar las gracias" cuando Francia intervino militarmente en el Sahel en 2013, a petición inicial de Malí, contra los combatientes yihadistas, lo que provocaba la indignación del presidente chadiano. <u>LE MONDE</u>

"La influencia francesa en África" no se resumen en bases militares, según considera el ministro de defensa francés. Sébastien Lecornu.

El ministro de defensa francés afirmaba este miércoles que "La influencia francesa en África" no se limita a las bases militares que está en proceso de entregar a los países donde están ubicadas, tras ser preguntado sobre los recientes comentarios del presidente Emmanuel Macron que han provocado una polémica en África y Francia. *LE FIGARO*

EEUU declara que las fuerzas paramilitares de Sudán cometieron genocidio durante la guerra civil.

EEUU ha declarado formalmente que las Fuerzas de Apoyo Rápido de Sudán cometieron genocidio durante la actual guerra civil del país, lo que marca la segunda vez en menos de 30 años que se perpetra un genocidio en Sudán. El secretario de Estado norteamericano, Antony Blinken, anunciaba la determinación ayer al tiempo que imponía sanciones al comandante de las Fuerzas de Apoyo Rápido Mohammad Hamdan Daglo, conocido como Hemedti,

por su papel en lo que describió como "sistemáticas atrocidades", muchas de ellas perpetradas en el oeste de Darfur. <u>THE GUARDIAN</u>; <u>FINANCIAL TIMES</u>; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES; LE MONDE

EUROPA: CABLES SUBMARINOS - ESPAÑA

Finlandia prohíbe navegar al petrolero sospechoso *Eagle S* debido a graves "fallos".

Las autoridades finlandesas anunciaban hoy haber prohibido la navegación al *Eagle S*, un petrolero sospechoso de pertenecer a la "flota fantasma" rusa y de haber causado daños a cinco cables submarinos, debido a "graves fallos". *LE FIGARO*

El gobierno de Sánchez genera polémica al establecer un centenar de actos para conmemorar la muerte de Franco.

<u>LE FIGARO</u> se hace eco del primero de un centenar de actos para conmemorar en 2025 los cincuenta años de la muerte de Francisco Franco que encabezará el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, mientras la oposición denuncia el énfasis dado a estas conmemoraciones, acusando al gobierno español de querer desviar la atención.